
EDITO

Vous avez découvert le premier supplément du journal du lycée édité par les apprentis. Ils 
continuent à vous  partager leurs expériences magnifiques pour vous faire découvrir la spécificité 
de leurs formations. 
Ils vous parlent de leur quotidien, de différents projets et diverses personnes qui contribuent à leur 
réussite en entreprise et au lycée.

Bonne lecture !

Les apprentis 

METALLIANCE
Le 1er septembre 2022, j’ai commencé mon alternance à Metalliance à Génelard.

Metalliance est une entreprise crée en 1923 qui se 
situe à Génelard. Elle conçoit et fabrique des 
équipements industriels, des engins logistiques 
destinés au secteur des travaux pour le rail de la 
route et aussi à la construction de tunnels.

Metalliance est présent à travers le monde, sur 4 
continents. Depuis plusieurs années, ils veulent 
faire profiter au monde entier de leur savoir faire 
à la Française, déjà reconnu dans beaucoup de 
pays.

Les activités que je suis principalement amené à faire concernent le montage de machines 
ferroviaires.
● En électricité : raccord des câbles et tirage des câbles, montage de pupitres électriques
● En Hydraulique: raccord des flexibles
● Essai des machines (conduite des machines)

Je travaille sur plusieurs  machines comme :

● Tsp (train sur pneu). Les tsp sont destinés à transporter des voussoirs.

● Vms (véhicule multi services), ils sont destinés à transporter des charges diverses (rail …).

anonyme



J’ai posé quelques questions à Mme Charollais, notre DDFPT, sur son parcours 
professionnel.

 

INTERVIEW DE MADAME CHAROLLAIS

Quel est votre parcours professionnel depuis le BAC ?
Après mon bac Pro Métiers de la Mode, j’ai poursuivi en BTS Modélisme où j’ai appris à concevoir et réaliser la 
fabrication de vêtements. Après l’obtention de mon BTS j’ai travaillé dans diverses entreprises de fabrication 
textile puis j’ai débuté comme professeur contractuelle à l’Education Nationale. J’ai ensuite passé mon 
concours pour être titulaire et j’ai été affectée dans un lycée chalonnais où j’enseignais en CAP et Bac Pro dans 
le domaine de la Mode. 

Je voudrais savoir pourquoi avez-vous choisi cet emploi de DDFPT ?
Après une dizaine d’année d’enseignement, je décide de prendre un nouveau tournant professionnel. Je 
postule au titre du recrutement des Chef de Travaux, intitulé de l’époque, et je démarre ainsi en faisant 
fonction pendant 2 ans dans ce nouveau métier. Habitant sur le secteur montcellien, la route de Chalon 
devenait contraignante, surtout avec des enfants en bas âges. J’obtiens une affectation au lycée de Blanzy 
après mon année de stagiaire.

Comment se sont passés vos débuts dans cette mission ?
J’ai très bien vécu mon arrivée au Lycée Monod (à l’époque), lycée industriel où j’ai été très bien accueillie par 
l’ensemble des collègues professeurs et des services administratifs. J’ai découvert les formations petit à petit et 
j’ai appris beaucoup aux côtés de mes collègues professeurs.

 Comment avez-vous réussi   à vous adapter dans ce domaine industriel ?
L’adaptation a été d’autant plus facile car les collègues m’ont fait totalement confiance. J’allais dans les ateliers 
voir travailler les élèves sous les directives de leurs professeurs et j’ai beaucoup appris. Plutôt rigoureuse et 
organisée, j’ai découvert les différentes facettes de ce métier et les domaines dans lequel je devais intervenir 
sans trop de difficultés, puis le temps a fait le reste !

Quels sont les avantages et les inconvénients dans votre emploi actuel ?
Les avantages de mon métier sont que je dois intervenir sur des activités et tâches très variées, je n’ai pas le 
temps de m’ennuyer ! Il faut sans cesse être à l’affût des nouvelles réglementations et différents dossiers sont 
à mener de front. 
Côté inconvénient je dirai peut-être que ce sont les horaires qui sont très aléatoires et extensibles ! Pour cette 
fonction il ne faut pas compter ses heures et être à l’écoute tant de son proviseur que de ses collègues.

Ressentez-vous de la fierté d’être à votre poste ?
De la fierté, un peu quand même , vu le parcours que j’ai réalisé 
depuis que je suis rentrée à l’éducation nationale. J’ai bien 
évolué sans vouloir me mettre en avant !

Envisagez vous de changer de poste à l’avenir ?
Quand je suis fatiguée et que les choses n’avancent pas comme 
je le souhaiterai, je me dis que je ferai bien autre chose……. mais 
si je veux évoluer encore au sein de l’éducation nationale c’est 
pour devenir personnel de direction mais cela ne me tente pas 
du tout.  Je réfléchis à ce que je pourrai envisager pour mon 
avenir pour un emploi en dehors de l’éducation nationale mais 
je n’ai pas encore de solution……

Êtes-vous heureuse dans votre travail ?
Oui j’aime beaucoup le contact relationnel avec les gens donc ce 
poste me correspond bien je pense. 
J’aime également beaucoup accompagner les jeunes dans leur 
choix professionnel et les aider à réfléchir sur leurs parcours



Zoumana a contacté d’anciens élèves venus présenter leur parcours professionnel aux T MA 
et T MCV. Anne Sophie et Aléana ont accepté de répondre à ses questions.

Nadir a accepté de répondre à quelques questions pour que vous puissiez découvrir son 
parcours.

 

INTERVIEW

LE RETOUR DES ANCIENS

Pourquoi avoir choisi la filière MSPC ?
J’ai choisi cette filière car j’aime le travaille manuel.

Pourquoi avoir choisi de poursuivre la formation en apprentissage ?
J’ai choisi de poursuivre ma formation en apprentissage car on me l’a proposé.

Est ce que cela a été simple de trouver une entreprise pour ton apprentissage ?
Pour moi cela a été simple de trouver mon apprentissage car c’est mon professeur principal qui me 
l’a proposé.

Peux tu nous parler de l’entreprise pour la quelle tu travailles ?
Je travaille chez Novium à Saint-Vallier, une entreprise ferroviaire.
Il y a de la maintenance, de l’hydraulique et de la mécanique.
Il y a aussi une équipe de maintenance qui se déplace dans le monde pour réparer des machines 
ferroviaires. 

Comment vous sentez-vous après vos passages au lycée ?
→ Je me sens très bien, depuis mon passage au lycée. J’ai été très contente de 
ma visite, ainsi que retrouver la majeure partie de mes anciens professeurs.

Pouvez-vous rapidement vous présenter ?
→ Je m’appelle Aléana CREUZET, j’ai 18 ans, bientôt 19, et cela fait maintenant 
1 an que je ne suis plus au lycée Claudie Haigneré.

Pouvez-vous nous dire quel a été votre parcours après le Bac ?
→ J’effectue ma première année de BTS MCO (Management Commercial 
Opérationnel) en alternance ( Boulanger Montceau-les-Mines). Mon lycée se 
situant à Chalon sur Sône.

Ravie d’avoir participé à cet échange avec les élèves, les professeurs et 
également les anciens élèves de Bac Pro. C’était un plaisir de découvrir 
l’évolution des locaux.
Je m’appelle Anne-Sophie FRAIZY, j’ai passé mon Bac Pro Commerce au 
sein du lycée Claudie Haigneré en 2021. J’ai poursuivi mes études en 
BTS MCO à Paray-Le-Monial (Management Commercial Opérationnel) 
en alternance dans l’enseigne Boulanger (magasin à Montceau les 
Mines). Actuellement, je suis en Bachelor Responsable d’Activité à 
l’IFAG de Lyon, en alternance à Only Kart de Dagneux.

Anne-Sophie FRAIZY
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